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Maximiliano 
Kassai. 
"Consolidamos la 
logfstica inuersa" 
Texto Andres Asato Para L a Nacion 

El vicepresidente de Logfstica de DirecTV cont6 c6mo se 
abord6 el desaffo de un rapido crecimiento apoyado en su 
base logfstico-operativa, clave por el servicio que prestan 

L 
oquedistingueaDirecTVen todo 
lo que hace a las areas de logisti
ca y de operaciones de las otras 
com pafiias del sector es ni mas ni 
menos que la mentada atencion 
alcliente. 

"Despues de habervivido y trabajado mu
cho tiempo en las Estados Unidos, cuando 
apenas regrese, lo que enseguida note es el 
pobre servicio en la atencion al cliente. Hay 
que tomarlo coma un desafio cultural y, a 
partir de ahi, llevar la operacion logistica y 
de planificacion a un nivel world class, esto 
es lo primero que definimos en la empresa", 
afirmoen unaentrevistaconLA NACION, Maxi
miliano Kassai, vicepresidente de Field Ser
vice y Logistica de DirecTV. 

Con una amplia experienciaen la distribu
cion de consumo masivo, donde la calidad de 
la prestacion se mide diaa dia en unagondola 
abastecida de productos, Kassai no desecho 
el uso de las herramientas aprendidas, que 
le permitieron a la compafiia en la que hoy 
se desempefia diferenciarse de los competi
dores cumpliendo en tiempo y forma con la 
instalacion del servicio. 

-Llegaste en 2012 a lacompafiia, con 
una vasta experiencia en el sector de 
consumo masivo ,:como fue armar un 
plan en una empresa cuya especialidad 
son los servicios? 
-Cuando llegue a DirecTV habia muchi
simo por hacer en terminos de logistica y 
operaciones, estabamos en una eta pa de cre
cimiento pero muy desorganizados. Antes 
teniamos una cantidad enorme de entregas 

en puntos de ventas, pero con muchas inefi
ciencias y altos costos logisticos. 
Asi fue como decidimos ir migrando hacia 
una logistica mas centralizada y atendien
do no mas de 200 puntos de entrega. Hoy 
tenemos alrededor de 35 personas en logis
tica y una operacion tercerizada con Calico 
(empresa lideren el sector). En el casode las 
operaciones propias diria que si crecimos 
mucho porque pasamos de 300 tecnicos a 
casi 1500 personas distribuidas en 18 bases, 
cu an do antes teniamos 8, y otros 1200 tecni
cos y gente de operaciones tercerizadas en 
mas de 10 empresas. 
-,:Como se planific6 la base de opera
ciones? 
- Lo primero que hicimos fue consolidar 
la operacion logistica de Buenos Aires en 
un centro de distribucion world class, con 
Calico. Cuando ingrese a la empresa tenia
mos cinco centros de distribucion solo en 
Buenos Aires, mas nueve en el interior con 
menorvolumen. Pero la operacion era muy 
compleja asi que decidimos avanzar en un 
acuerdo con Calico, que a brio una nave nue
va de 18.000 metros cuadrados, en el Camino 
del Buen Ayre, y q ue es ta in tegramente dedi
cada a DirecTV, y ahi se mudo todo nuestro 
equipo logistico. 
Tambien alli decidimos encarar un plan 
de cinco afios y definimos cuales eran las 
prioridades. De las 18 bases operativas 
que hay en todo el pais, el 50 por ciento 
son propias. Cada base difiere en su dota
cion y tamafio de acuerdo al territorio que 
abastece. Hay algunas muy grandes (como 
Lan us con mas de 100 empleados) y otras 
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mas chicas (Rio Gallegos, alrededor de 30). 
Ahora estamos yendo hacia bases mas pe
quefias y eficientes, con 25 o 30 personas. La 
logistica se terceriza con la empresa Calico 
y las tareas de ensamblado se realizan en 
Tierra del Fuego. 
-,:Que es lo que han podido desarrollar 
sob re la base de la logistica in versa? 
-Diria que logramos agregarle un nivel mas 
decomplejidad al negocio, porqueahora no 
solo llegamos a los puntos de venta que te 
mencionaba antes, o a los puntos de entrega, 
sino que tambien recuperamos los equipos 
de los clientes que sedan de baja, los reci
clamos y volvemos a poner a disposicion 
de la operacion para que sean entregados a 
clientes nuevos. 
La recuperacion la hacemos nosotros en el 
laboratorio de reciclado y reutilizacion de 
equipos de nuestro centro de distribucion. 
Y lo que estamos observando es que esta 
creciendo fuertemente el ratio de reutili
zacion de equipos, como parte tambien de 
las politicas de logistica sustentable que se 
desarrollan dentro de la empresa. 
-,:Que tipo de rentabilidad logran con 
estas medidas? 
- Hoy no se trabaja con un margen, pero 
silo que buscamos es que el costo de reci
clado sea mas economico que el costo de 
producirlo, consolidamos la operacion de 
logistica inversa, la llevamos hacia el centro 
nuestro de reciclado y alli, con las maquinas 
de punta que tenemos, software y testeo se 
detecta si el equipo esta bien o es ta mal. Si 
el equipo esta bien, se lo pone a nuevo y se 
deja al producto en condiciones para salir y 

ser utilizado por la operacion en cualquier 
instalacion nueva. 
Ahora estamos recuperando en promedio 
unas 50.000 cajas por mes, que es un volu
men alto y nos trae ahorros importantes, en 
terminos de diferencias de precios, entre el 
costo total con la logistica inversa, el recu
pero y el reciclado tenemos ahorros de casi 
un 50 por ciento frente a la compra de un 
equipo nuevo. 
-Trabajaste ademas en un importante 
holding agroalimentario en los Estados 
Unidos, ,:hasta que punto dirias que te 
sirvi6 esa experiencia? 
- Muchisimo, la compafiia en la que trabaja
ba (Grupo Danone) habia enfocado en 2007 
su negocio de aguas minerales en el nicho 
hispano de los Estados Unidos con la marca 
lideren Mexico (Bonafont), para posicionar
la en un mercado de mas de 40 millones de 
personas que, en su mayoria, son residen
tes de nacionalidad mexicana. Ese proyec
to arranco en las zonas hispano-mexicanas 
co mo Texas. Lu ego, nos fuimos extendiendo 
para el oeste, Nuevo Mexico, y terminamos 
en California, que es el corazon del negocio 
donde esta la comunidad hispana mexica
na fuerte . Ahi maneje el proyecto de pun ta 
a punta que incluia tambien toda la parte 
logistica porque nosotros produciamos en 
Mexico y embarcabamos a los Estados Uni
dos, con lo que implica cruzar un producto 
co mo el aguaen temperaturas quevan desde 
los lOgrados bajo cero en los desiertos a 45 
grados en verano. 
Ahi asociarnos con una empresa mexicana 
que hacia la distribucion con todas sus rutas 
armadas, fue clave. 
-,:Yen que consiste el programa de in
corporacion de mujeres de la empresa? 
- El caso de las tecnicas mujeres (actual
mente son mas de 30) que trabajan en las 
bases operativas se enmarca dentro de la 
filosofia que busca promover la diversidad 
e igualdad de oportunidades. 
Desde la politica de incorporacion de muje
res tecnicas (favoreciendo su insercion en 
posiciones en las cuales suele tener meno
res posibilidades en el mercado) hasta pro
gramas como Women Leadership Program, 
apuntamos a generar espacios para que las 
mujeres de nuestra organizacion compartan 
experiencias, problematicas y dispongan de 
herramientas que les permitan pensar su 
desarrollo y otras actividades orientadas a 
acelerar sus carreras, dentro del programa 
Liderazgo y Diversidad. 
Pero tambien las ayudamos a conciliar su 
vida familiar y laboral a traves de politicas 
de reduccion de la jornada laboral pos
maternidad, con la instrumentacion del te
letrabajo y horarios flexibles. Son desafios 
que tambien nos planteamos para mejorar 
el perfil de la compafiia.e 
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